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dimanche	7	mai	2017	
Procès	verbal	de	la	réunion	du	conseil	d'administration	(C.A.)	de	l'AEEPEP	-	UQAM	

Membres	du	conseil	d'administration	:	Nicolas	Monette	(Président	et	Représentant	de	la	cohorte	
2015;	2e	année),	Yoann	Deraîche	(Trésorier),	Raphaëlle	Moquin-Carle	(Secrétaire),	Emmanuelle	

Boisvert	(Vice-présidente	aux	affaires	socioculturelles	1),	Gabriel	Cadieux-Duval	(Vice-président	aux	
affaires	socioculturelles	2),	May-Elie	Robillard	(Vice-présidente	aux	communications),	Maude	
Normandeau	(Vice-présidente	aux	affaires	internes	et	académiques),	Simon-Pierre	Mercille	

(Représentant	de	la	cohorte	2016;	1re	année),	Sandrine	Beauchamps	(Représentante	de	la	cohorte	
2014;	3e	année),	Kayla	Carneiro	(Représentante	de	la	cohorte	2013;	4e	année). 

ORDRE DU JOUR :

0. Ouverture 
0.1 Constatation des présences
0.2 Modération du C.A.
0.3 Modification et adoption de l'ordre du jour 
0.4 Adoption des procès verbaux (P.V.) du 25 mars et 
11 avril 2017
1. Présidence 

1.1 Rencontre intermodulaire
1.2 Prochain.e rectrice ou recteur
1.3 AG de rentrée

1.3.1 Départ d'Emmanuelle
2. Trésorerie

2.1 Remboursements
3. Secrétariat

3.1 Courriels
3.2 Vacances d'été

4. V.P. aux affaires internes et académiques
4.1 Conseil de programme

4.1.1 Guide EPEP
4.1.2 Dec Bac

5. V.P. aux affaires socioculturelles
5.1 Initiations

6. V.P. aux communications
6.1 Tâches pour l'été (affiches, publications, etc.)

7. Représentant de cohorte
7.1 Représentant de première année
7.2 Représentant de deuxième année
7.3 Représentante de troisième année

7.3.1 Formation des comités de bal
8. Discussion générale
9. Prochain C.A.
10.  Clôture 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En	écriture	régulière	:	proposition. 

En	italique	:	sujets	à	discussion,	pistes	de	ré[lexion.		

0.	Ouverture	

PROPOSITION	:	Que	l’ouverture	de	la	réunion	soit	constatée	à	10h45.	
	 Nicolas	propose		
	 May-Elie	appuie 

	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité		

0.1	Constatation	des	présences		
Le	quorum	est	constaté	avec	la	présence	de	Nicolas	Monette	(Président	et	Représentant	de	la	
cohorte	2015;	2e	année),	Yoann	Deraiche	(Trésorier),	Raphaëlle	Moquin-Carle	(Secrétaire),	
Emmanuelle	Boisvert	(Vice-présidente	aux	affaires	socioculturelles	1),	Gabriel	Cadieux-Duval	(Vice-
président	aux	affaires	socioculturelles	2),	May-Elie	Robillard	(Vice-présidente	aux	communications),	
Maude	Normandeau	(Vice-présidente	aux	affaires	internes	et	académiques),	Simon-Pierre	Mercille	
(Représentant	de	la	cohorte	2016;	1re	année),	Sandrine	Beauchamps	(Représentante	de	la	cohorte	
2014;	3e	année).	

0.2	Modération	du	C.A.	
PROPOSITION	:	Que	Nicolas	soit	le	modérateur	et	l'animateur	du	C.A.		
	 Emmanuelle	propose	
	 May-Elie	appuie 

	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité		

0.3	ModiHication	et	adoption	de	l'ordre	du	jour	

PROPOSITION	:	Qu'on	adopte	l'ordre	du	jour	tel	que	présenté	ci-haut.	
	 Nicolas	propose	
	 Gabriel	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

0.4	Adoption	des	procès	verbaux	(P.V.)	du	25	mars	et	11	avril	2017	
PROPOSITION	:	Qu'on	adopte	les	P.V.	du	25	mars	et	11	avril	2017	
	 Yoann	propose	
	 May-Elie	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

1.	Présidence		

1.1 Rencontre intermodulaire
PROPOSITION	:	Que	Nicolas	fasse	une	présentation	de	10	minutes	suivie	d'une	période	de	questions	
et	réponses	sur	les	rencontres	intermodulaires.	
	 Nicolas	propose	
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	 Raphaëlle	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

Inclure	du	matériel	de	''sans	oui,	c'est	non''	dès	les	initiations	a5in	de	mettre	le	l'avant	la	politique.	
En	ce	moment,	le	conseil	intermodulaire	existe,	mais	il	a	été	mis	en	dépôt,	alors	nous	pourrions	
attendre	que	le	conseil	intermodulaire	soit	entériné	par	l'ADEESE	avant	de	faire	les	modi5ications	de	
nos	règlements	gnéraux.	

PROPOSITION	:	Qu'on	modi[ie	les	règlements	généraux	pour	qu'un	poste	de	représentant	au	Conseil	
Intermodulaire	(C.I.)	soit	créé.		
	 Yoann	propose	
La	proposition	a	été	battue.		

1.2	Prochain.e	rectrice	ou	recteur	
PROPOSITION	:		Qu'Emmanuelle	présente	les	3	candidats	au	rectorat	en	10	minutes.	
	 Nicolas	propose	
	 Simon-Pierre	appuie	

AMENDEMENT	:	que	soit	ajoutée	une	plénière	de	10	minutes	après.	
	 Yoann	propose	
	 Nicolas	appuie.	

Retour	sur	la	proposition	principale	telle	qu'amendée	une	fois	et	qui	se	lit	comme	suit	:		
Qu'Emmanuelle	présente	les	3	candidats	au	rectorat	en	10	minutes	et	qu'une	plénière	de	10	minutes	
suive.	
Proposition	adoptée	à	l’unanimité	
Présentation	
Plénière	:	Nous	discutons	de	la	décentralisation.	

PROPOSITION	:		
Considérant	que	nous	suivons	la	plupart	des	positions	de	l'ADEESE;	
Considérant	qu'aucun	candidat	ne	représente	complètement	les	positions	de	l'AEEPEP;	
Considérant	que	la	candidature	de	Monique	Brodeur	est	celle	qui	se	rapproche	le	plus	de	nos	
positions;	
Considrant	que	les	positions	de	Monique	Brodeur	concernant	l'éducation	se	rapprochent	le	plus	de	
notre	association	étudiante;	
Considérant	que	l'ADEESE	vote	pour	Monique	Brodeur;	

Que	l'AEEPEP	suive	la	recommandation	de	l'ADEESE	et	vote	pour	Monique	Brodeur.	
	 Nicolas	propose	
	 Simon-Pierre	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

PROPOSITION	:	Que	Nicolas	en	tant	que	Président	de	l'AEEPEP	aille	voter	pour	le	rectorat	ce	jeudi	11	
mai	2017.	
	 Nicolas	propose	
	 Raphaëlle	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	



�

	 1.3	AG	de	rentrée	
PROPOSITION	:	Que	nous	fassions	maintenant	une	plénière	au	sujet	de	la	prochaine	AG.	
	 Nicolas	propose	
	 Gabriel	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

Il	faudrait	que	l'AG	soit	tenue	avant	le	30	septembre.		

PROPOSITION	:	Qu'Emmanuelle	soit	en	contact	avec	l'ADEESE	a[in	de	connaitre	la	date	de	leur	AG	et	
essayer	de	faire	en	sorte	qu'elle	soit	avant	celle	de	l'AEEPEP.	
	 Nicolas	propose	
	 Yoann	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

	 	 1.3.1	Départ	d'Emmanuelle	
Il	est	entendu	qu'Emmanuelle	va	démissionner	au	début	de	l'année	scolaire	2017-2018.		

2.	Trésorerie	
	 2.1	Remboursements	
Aucun	remboursement.	

3.	Secrétariat	
	 3.1	Courriels	
PROPOSITION	:	Que	Nicolas	fasse	le	changement	des	postes	auprès	du	SVE	(Service	à	la	Vie	
Étudiante).	
	 Raphaëlle	propose	
	 Nicolas	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

PROPOSITION	:	Que	Yoann	envoie	un	bref	courriel	à	René	Delvaux	avec	les	2	sigles	de	programmes	
en	lui	demandant	si	cela	est	suf[isant	(concernant	les	assurances).	
	 Nicolas	propose	
	 Emmanuelle	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

PROPOSITION	:	Que	Raphaëlle	envoie	le	papier	du	REQ	(des	courriels)	à	Yoann	
	 Raphaëlle	propose	
	 Yoann	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

PROPOSITION	:	Que	Raphaëlle	fasse	un	dossier	initiation	dans	la	boite	de	courriel	GMAIL	de	
l'AEEPEP	a[in	de	faciliter	la	gestion	des	questions	liées	à	l'initiation	et	que'elle	soit	gérée.	
	 Emmanuelle	propose	
	 Raphaëlle	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

	 3.2	Vacances	d'été	
PROPOSITION	:	Que	May-Elie	prenne	en	charge	la	boîte	de	courriels	pendant	la	période	des	vacances	
d'été	à	la	place	de	la	secrétaire.	
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	 Raphaëlle	propose	
	 May-Elie	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

4.V.P.	aux	affaires	internes	et	académiques	
	 4.1	Prochain	Conseil	de	programme	
	 	 4.1.1	Guide	EPEP	
PROPOSITION	:	Que	Maude	fasse	une	présentation	de	10	minutes	pour	nous	résumer	la	dernière	
rencontre	du	comité	de	programme.	
	 Maude	propose	
	 Yoann	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

Résumé:	
Il	faudrait	mettre	les	droits	des	stagiaires		à	la	disposition	des	étudiants	ailleurs	que	sur	le	site	de	la	
formation	pratique.	
Elaine	Turgeon	a	parlé	du	Dec-Bac.	Ils	ont	voté	de	payer	les	cotisations	avec	nous.	Donc,	nous	sommes	
obligés	de	les	représenter.	Nous	nous	devons	de	les	représenter	avec	un	poste	exécutif	au	C.A.	Il	va	
falloir	ajouter	leur	grille	de	cheminement	à	notre	site.		
Remodelage	de	la	grille	de	cheminement	:	Déplacer	le	cours	sur	la	recherche	en	première	année.	
Diviser	les	cours	d'épistémologie	(ASS)	a5in	d'éviter	la	redondance.	
Cours	oral	:	ne	serait	plus	un	test,	mais	bien	un	cours.	Ce	serait	un	cours	1	crédit,	succès	ou	échec.	
	 	 	
4.1.2	Dec	Bac	
PROPOSITION	:	Qu'on	crée	le	poste	de	représentant	du	Dec-Bac	au	conseil	d'administration	de	
l'AEEPEP	et	au	conseil	de	programme.	
	 Nicolas	propose	
	 May-Elie	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

5.	V.P.	aux	affaires	socioculturelles	
	 5.1	Initiations	
Les	initiations	seront	plani5iées	très	bientôt.	
PROPOSITION	:	Que	le	fonctionnement	des	initiations	soit	exactement	comme	l'an	dernier	(tournée	
des	appartements	et	des	parcs	qui	se	[init	dans	un	bar).	
	 Emmanuelle	propose	
	 Gabriel	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

PROPOSITION	:	Que	la	thématique	de	l'initiation	soit	Super	Mario	Bross.		
	 Gabriel	propose	
	 Nicolas	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

6.	V.P.	aux	communications	

	 6.1	Tâches	pour	l'été	(afHiches,	publication,	etc..)	
PROPOSITION	:	Que	May-Elie,	conjointement	avec	Gabriel	et	Emmanuelle,	soit	en	charge	des	envois	
postaux	pour	les	initiations.	
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	 Emmanuelle	propose	
	 Simon-Pierre	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	
PROPOSITION	:	Que	May-Elie	publie	une	af[iche	sur		les	pages	Facebook	pour	remercier	les	
membres	de	leur	implication	cette	année.	
	 May-Elie	propose	
	 Raphaëlle	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

7.	Représentant	de	cohorte	
	 7.1	Représentant	de	première	année	
En	général,	les	gens	ont	aimé	leur	stage.	Les	étudiants	se	plaignent	parce	que	c'est	long	avant	de	
recevoir	les	notes	(pour	la	suppléance).		
	 7.2	Représentant	de	deuxième	année	
Tout	va	bien!	
	 7.3	Représentante	de	troisième	année	
	 	 7.3.1	Formation	des	comités	de	bal		
PROPOSITION	:	Qu'on	retire	les	lettres	de	motivation	pour	recruter	les	membres	du	comité	bal.	
	 Sandrine	propose	
	 Maude	appuie	
Proposition	adoptée	à	majorité	

PROPOSITION	:	Qu'on	demande	aux	membres	qui	veulent	s'impliquer	dans	différents	comités	du	bal	
d'écrire	un	court	paragraphe	expliquant	leur	motivation	suite	à	un	message	envoyé	de	la	part	de	
Sandrine.		
	 Emmanuelle	propose	
	 Sandrine	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

8.	Discussion	générale	
25	mai	2017	de	9h	à	11h	:	rencontre	des	nouveaux	étudiants	pour	présenter	l'AEEPEP.	

Suivi	sur	les	sujets	potentiels	de	conférences	:		
Suggestions	des	1e	années	:	Le	féminisme	en	éducation,	intégration	des	élèves	trans,	pluriethnicité	en	
classe,	des	exemples	d'intervention	des	troubles	de	comportement,	les	enjeux	contemporains	
autochtones	en	matière	d'éducation,	rencontre	avec	des	spécialistes	(orthopédagogues,	orthophoniste),	
gestion	des	con5lits	violents	ou	à	caractères	sexuels,	la	méditation	pleine	conscience	en	classe,	
l'ef5icience	cognitive.	
Suggestions	des	3e	années	:		Suppléance	(trousse-guide-outils),	gestion	de	classe,	gestion	du	stress,	
préparation	d'une	rentrée	scolaire,	les	classes	5lexibles,	les	5	au	quotidien,	les	écoles	à	aire	ouvertes,	
être	un	homme	dans	une	école	primaire	:	attentes	et	conseils,	côtés	administratifs	du	métier	
(assurances,	contrats,	etc),	éthique	enseignante,	intégration	des	élèves	issus	de	classe	d'accueil	en	classe	
régulière.	

Ateliers	de	l'après-midi		
Initiation	
Modi[ication	des	RG	(féminiser)	
Jimdo	(féminiser)	
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Documents	de	passation	

9.	Prochain	C.A.	
PROPOSITION	:	Que	le	prochain	C.A.	se	tienne	le	mardi	29	août	à	17h30	à	la	sectorielle.	
	 Yoann	propose	
	 Emmanuelle	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	

10.	Clôture	
PROPOSITION	:	Que	la	fermeture	soit	constatée	à	13h30.	
	 Emmanuelle	propose	
	 Simon-Pierre	appuie	
	 Proposition	adoptée	à	l’unanimité	


